

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'inter

ESPACE CEDEAO / ALASSANE OUATTARA : « LA SITUATION SÉCURITAIRE DEMEURE TRÈS PRÉOCCUPANTE »

Au petit palais de la présidence de la République, à Abidjan-Plateau, le Chef de l'Etat, Alassane Ouattara, a reçu en audience son homologue ghanéen, John Dramani Mahama, mercredi 5 mars 2025, dans le cadre d'une visite de travail et d'amitié qu'effectuait le Président du Ghana. Le tête-à-tête a été sanctionné par un point-presse des deux présidents qui a permis de révéler les différents sujets évoqués lors de l'entretien. Du terrorisme au retrait des pays de l'Alliance des Etats du Sahel (AES) que sont le Mali, le Burkina Faso et le Niger de la CEDEAO, en passant par la coopération bilatérale, les échanges économiques entre Accra et Abidjan, tous ces sujets ont été passés au peigne fin. Au niveau de l'espace sous-régional, Alassane Ouattara s'est inquiété de la situation sécuritaire qui reste très fragile. « Nous avons, tout à l'heure, longuement évoqué la situation sécuritaire dans notre sous-région qui demeure très très préoccupante ainsi que la situation socio-politique dans certains pays du Sahel », a noté l'ancien Premier Ministre de Félix Houphouët-Boigny.

Le PATRIOTE

VISITE D'AMITIÉ DU PRÉSIDENT DU GHANA EN CÔTE D'IVOIRE : LES PAYS DE L'AES INVITÉS À RÉINTÉGRER LA CEDEAO

Les relations entre la Côte d'Ivoire et le Ghana sont au beau fixe. Ainsi, le Président nouvellement élu du Ghana, John Dramani Mahama, était hier sur les bords de la lagune Ebrié dans le cadre d'une visite d'amitié. Reçu au palais de la République par son homologue, Alassane Ouattara, les deux Chefs d'État ont profité de l'occasion pour inviter les pays de l'AES à réintégrer la CEDEAO. « Je crois qu'il y a toujours la possibilité d'être en mesure de leur assurer que la CEDEAO est un comité de nations qui couvre toute notre sous-région. La CEDEAO est bénéfique pour tous nos pays. Je pense donc que nous devons maintenir un engagement continu avec eux », a insisté le Président ghanéen. Pour sa part, le Président de la République Alassane Ouattara a souhaité que l'appel de son homologue soit attendu par les pays de l'AES.

Economie 

L'inter

DÉVELOPPEMENT DE LA CÔTE D'IVOIRE : NIALÉ KABA DÉVOILE LES ACQUIS DE LA GOUVERNANCE DU PRÉSIDENT ALASSANE OUATTARA

« Gouvernance Alassane Ouattara pour la Côte d'Ivoire : Regard sur un succès », est le thème du panel du RHDP qui a eu lieu, mercredi 5 mars 2025, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire. La ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, par ailleurs, député et coordonnatrice principale de son parti dans la Région du Bounkani, Nialé Kaba, a animé une communication sur le sous-thème : « La transformation économique de la Côte d'Ivoire ». Elle a dévoilé, au cours de sa présentation, les acquis de la gouvernance du Président Alassane Ouattara. « Parler de la gouvernance du Président Alassane Ouattara et comment celle-ci a transformé notre pays est un exercice des plus aisés, tant son empreinte est visible "partout" en Côte d'Ivoire, et au-delà de nos frontières », a d'emblée mentionné Nialé Kaba, qui fait remarquer que dès son accession à la magistrature suprême, Alassane Ouattara a initié un ambitieux programme de



RÉUNION DU CTC DU CCESP/ DIALOGUE CONSTANT AVEC LE SECTEUR PRIVÉ : ADAMA COULIBALY INSISTE SUR L'ENGAGEMENT DU GOUVERNEMENT

Le Comité de concertation Etat-Secteur privé (Ccesp) a organisé, le mercredi 5 mars 2025, sa réunion du Comité technique de concertation (Ctc), la première instance de haut niveau dans l'examen des préoccupations du secteur privé. Présidée par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, cette rencontre s'est tenue au Plateau, à l'immeuble Sciam. Les échanges se sont faites autour des préoccupations à examiner et de la relance des activités du Ctc. Au sortir de cette rencontre, le ministre Adama Coulibaly a expliqué que de nombreux sujets de préoccupation ont fait l'objet d'un traitement attentif. Il a insisté sur l'engagement du gouvernement à maintenir un dialogue constant avec les faïtières du secteur privé, garantissant ainsi une meilleure prise en charge des attentes des acteurs économiques.



GESTION RIGOUREUSE DES FINANCES PUBLIQUES : LA DIRECTION DU CONTRÔLE FINANCIER INVITE LES CONTRÔLEURS À PLUS DE RIGUEUR

Forte de ses résultats encourageants de l'année 2024, la Direction du Contrôle financier (DCF) s'engage à renforcer sa rigueur pour assurer une utilisation optimale des fonds publics au bénéfice de tous les citoyens. C'est dans cette optique qu'elle a organisé sa rentrée solennelle, du lundi 3 au mercredi 5 mars 2025, aux Deux-Plateaux, sous l'égide du ministère des Finances et du Budget. L'objectif principal de cet événement était de renforcer les capacités des contrôleurs financiers afin d'améliorer leur contribution à la bonne gouvernance financière. Lors de la cérémonie de clôture de ce séminaire, Vassogbo Bamba, directeur de cabinet adjoint représentant le ministre Adama Coulibaly, a salué le travail accompli par la DCF et a exhorté les contrôleurs financiers et l'ensemble du personnel à redoubler d'efforts dans la quête permanente d'une gestion saine des finances publiques.



HAUT SASSANDRA : PLUSIEURS INFRASTRUCTURES ÉCONOMIQUES LIVRÉES

Le président du conseil régional du Hautassandra, par ailleurs ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, s'est rendu les jeudi 27, vendredi 28 février et samedi 1er mars 2025 dans ladite localité où il a procédé à la livraison de plusieurs infrastructures économiques dans les départements d'Issia et de Daloa. Il s'agit de la remise d'un bâtiment de 3 classes à Anikro (Saioua), à la mise en marche des pompes à motricité solaire à Bolia et Digbeuguhé (Issia) et Dagourahio (Saioua), du système hydraulique villageois amélioré d'Agokro, la mise sous tension et l'extension du réseau électrique, puis la remise officielle du centre de santé de Zepréguhé. Il a profité de cette occasion pour visiter des routes reprofilées. A travers cette initiative, le conseil régional du Hautassandra répond ainsi aux préoccupations des populations qui avaient émis le vœu de connaître le développement amorcé dans le pays et vivre la joie d'un environnement de qualité.

Société ↻



SANTÉ / SUSPENSION DES FINANCEMENTS DU PEPFAR ET DE L'USAID : PIERRE DIMBA RASSURE SUR LA DISPONIBILITÉ DES ARV

Face aux inquiétudes exprimées sur une supposée rupture des antirétroviraux (ARV), le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de Couverture universelle, Pierre Dimba, a rassuré l'opinion publique qu'il n'y a pas de rupture de stock des ARV en Côte d'Ivoire et que "la prise en charge du VIH/SIDA est pleinement garantie". Selon le ministre, bien que les financements du PEPFAR et de l'USAID aient été suspendus par les États-Unis, le gouvernement ivoirien a immédiatement déployé un plan de contingence afin d'assurer la continuité des soins aux personnes vivant avec le VIH/SIDA. "Actuellement, les stocks

disponibles couvrent une période de quatre mois, et un suivi rigoureux est mis en place pour éviter toute rupture. De plus, sur instruction du Président de la République, un mécanisme de financement a été activé afin de compenser l'impact de la suspension des financements extérieurs" a-t-il souligné. (Source : CIG)



LES RÉFORMES DANS LES SECTEURS DU FONCIER ET DU LOGEMENT PRÉSENTÉES

Le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (MCLU) anime ce jeudi 6 mars 2025, une conférence de presse autour du thème : « Réformes initiées par le MCLU dans les secteurs du foncier et du logement : de 2019 à ce jour ». Le comité de direction du MCLU se prêtera aux questions des journalistes.



ÉDUCATION NATIONALE/ APRÈS UNE SÉANCE DE TRAVAIL AVEC L'AGENCE FRANÇAISE DE DÉVELOPPEMENT (AFD) : LE LYCÉE SCIENTIFIQUE DE YAMOISSOUKRO BIENTÔT RÉHABILITÉ

Le Lycée Scientifique de Yamoussoukro sera bientôt réhabilité. L'annonce a été faite ce mardi 5 mars 2025 par la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, le professeur Mariatou Koné, à l'issue d'une réunion de travail avec l'Agence française de Développement (AFD). « Le contrat pour la réalisation des études a déjà été signé. Nous attendons l'arrivée des experts avant que les travaux ne commencent réellement », a précisé la ministre. Ce projet s'inscrit dans le cadre d'une initiative plus vaste visant à renforcer les infrastructures éducatives soutenue par l'AFD via le Contrat de Désendettement et de Développement (C2D) et un prêt souverain qui a permis la construction de 209 collèges depuis 2013.



MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE ET DE L'ALPHABÉTISATION : 715 CANDIDATURES À L'ASSAUT DES CONCOURS PROFESSIONNELS ET EXAMENS PÉDAGOGIQUES

Les concours professionnels et les examens pédagogiques ont débuté le samedi 1er mars 2025. Il s'agit des postes d'adjoint au chef d'établissement (ACE) et d'adjoint au directeur de Centres d'animation et de formation pédagogique, Cafop (ADC), ainsi que du Certificat d'aptitude pédagogique (CAP) et du Certificat élémentaire d'aptitude pédagogique (CEAP). 715 candidatures ont été enregistrées par la Direction des Examens et Concours (Deco) dont 165 candidats pour le concours d'ACE, 2 pour celui d'ADC, 216 pour le CAP, et 333 enseignants pour le CEAP.



LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LA HABG SENSIBILISE LES AUDITEURS DE L'INSTITUT DE FORMATION POLITIQUE AMADOU GON COULIBALY (IFP-AGC)

La Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG) a accueilli, ce jeudi 27 février 2025, une délégation de soixante auditeurs de l'Institut de Formation politique Amadou Gon Coulibaly (IFP-AGC) pour une session de sensibilisation et de formation sur la prévention et la lutte contre la corruption. La cérémonie d'ouverture a été présidée par le secrétaire général par intérim de la HABG, Paul Auguste Patnelli, représentant le président de l'institution, Zoro Bi Ballo Epiphane. Il a salué cette initiative conforme à la vision du Président de la République, Alassane Ouattara, en matière de bonne gouvernance. (Source : CIG)

Après le succès de l'organisation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) des seniors Côte d'Ivoire 2024, le pays du président Alassane Ouattara s'apprête à relever un nouveau défi : l'organisation de la CAN des moins de 20 ans, du 26 avril au 18 mai 2025. A cet effet, Adjé Silas Metch, ministre délégué en charge des Sports et du Cadre de vie, a reçu en audience, ce mercredi 5 mars 2025, dans son cabinet, Yacine Idriss Diallo, président de la Fédération ivoirienne de Football (FIF). Ce dernier était accompagné des membres du comité d'organisation de cette compétition des juniors. Le ministre des Sports a échangé avec ses invités sur les exigences du gouvernement.

» A L'INTERNATIONAL

Politique ↗



LA CÔTE D'IVOIRE ET LE GHANA APPELLENT LE MALI, LE BURKINA FASO ET LE NIGER À RÉINTÉGRER LA CÉDÉAO

Trois mois après sa réélection à la tête du Ghana, John Dramani Mahama était en visite de travail à Abidjan. Mercredi, il s'est entretenu avec son homologue Alassane Ouattara. Au menu des discussions : le renforcement des relations bilatérales, la coopération économique et les défis sécuritaires dans la sous-région. Mais surtout, les deux chefs d'État lancent un appel au Mali, au Burkina Faso et au Niger pour qu'ils réintègrent la Cédéao. « Il est toujours possible de ramener nos pays frères à la maison. Il vaut mieux être un groupe de 15 qu'un groupe de trois. Ce sont des pays qui comptent pour la sous-région », estime le Président Ghanéen.

» VU SUR LE NET

Politique ↗



ÉLECTIONS APAISÉES : LE MIS ET LE PNUD EN ATELIER DE FORMATION AVEC LES ACTEURS DE LA SOCIÉTÉ CIVILE

La Côte d'Ivoire a traversé des périodes électorales marquées par des tensions et des conflits. Conscient de ce passé, le gouvernement, avec l'appui du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD), a mis en place le programme "Appui au Renforcement de l'État de droit, Justice, Sécurité et Droits Humains pour la Cohésion Sociale" pour la période 2021-2025. Du 4 au 6 mars 2025, Yamoussoukro accueille, à cet effet, un atelier de formation destiné aux organisations de la société civile (OSC), initié par le Ministère de l'Intérieur et de la Sécurité. L'objectif : renforcer leur rôle dans la préservation de la paix sociale en période électorale. Cet atelier outillera les OSC pour qu'elles jouent pleinement leur rôle dans la construction et la préservation de la paix, avant, pendant et après les élections générales.

» AGENCE DE PRESSE

Politique ↗

LE PRÉSIDENT GHANÉEN JOHN DRAMANI MAHAMA SOUHAITE RENFORCER LA COOPÉRATION AVEC LA CÔTE D'IVOIRE



Le Président ghanéen John Dramani Mahama a exprimé, mercredi 05 mars 2025 à Abidjan Plateau, son souhait de renforcer la coopération avec la Côte d'Ivoire, entre autres, sur l'exploitation forestière illégale et sur l'espace de libre-échange continentale (ZLECAF), à l'issue d'une audience avec son homologue ivoirien, Alassane Ouattara dans le cadre d'une visite d'amitié et de travail. Il s'est agit également de la coopération en matière de sécurité et de défense, dans le domaine des mines et de l'énergie, dans la lutte contre les emballages illégaux, dans la surveillance de la qualité de l'eau ainsi que la mise en œuvre de l'Accord de partenariat stratégique Côte d'Ivoire-Ghana, instrument privilégié de coopération signé en 2017 à Accra.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
Centre d'Information et de Communication Gouvernementale



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale